

## **Celebran en Cuba IX Congreso de la Sociedad Cubana de Medicina Física y Rehabilitación**

The IX Congress of the Cuban Society of Physical Medicine and Rehabilitation is held in Cuba

Lidia María Menéndez Heredia<sup>1\*</sup> <http://orcid.org/0000-0001-8780-624X>

Yuneisys Coronados Valladares<sup>1</sup> <http://orcid.org/0000-0001-7818-272X>

<sup>1</sup>Universidad de Ciencias Médicas de La Habana, Facultad de Ciencias Médicas “Enrique Cabrera”. Hospital de Rehabilitación “Julio Díaz”. Centro de Referencia Nacional. La Habana, Cuba.

\* Autor para la correspondencia: [lidiam.menendez@infomed.sld.cu](mailto:lidiam.menendez@infomed.sld.cu)

Recibido: 16/03/2020

Aceptado: 20/03/2020

Delegados de 17 países participaron en el IX Congreso de la Sociedad Cubana de Medicina Física y Rehabilitación y el I Simposio de Enfermería de Rehabilitación, celebrados en el capitalino Palacio de las Convenciones con el tema principal “Un nuevo escalón: robótica, inteligencia artificial y realidad aumentada”.

El presidente de la Sociedad Cubana de Medicina Física y Rehabilitación, Dr.C. Jorge Luis González Roig, y la presidenta del comité científico, MSc. Dra. Lidia María Menéndez Heredia, presidieron el evento efectuado del 2 al 4 de octubre del 2019.

Para lograr un mayor alcance de este movimiento científico, 551 rehabilitadores participaron en 17 cursos precongresos realizados en La Habana, mientras que otros 662 asistieron a los cursos llevados a cabo en 21 capítulos provinciales desde el 31 de septiembre hasta el 1 de octubre del 2019.

Entre médicos, licenciados, enfermeros, expositores, técnicos, residentes, estudiantes, invitados y acompañantes sumaron 108 los delegados extranjeros asistentes a las sesiones científicas del

cónclave que contó con la presencia de representantes de Puerto Rico, México, Chile, Alemania, Argentina, Ecuador, República Dominicana, China, Colombia, Costa Rica, El Salvador, Bolivia, Brasil, España, Francia y Guatemala.

Ciento cincuenta delegados y dos expositores cubanos estuvieron presentes en el congreso, donde intervinieron 24 conferencistas extranjeros y 10 conferencistas nacionales invitados, incluido el presidente de la Academia de Ciencias de Cuba, Dr.C. Luis Velázquez Pérez y presidentes de otras sociedades científicas.

El evento se prestigió con la asistencia de invitados internacionales como el presidente de la Sociedad Internacional de Medicina Física y Rehabilitación, Dr. Walter Frontera Roura; la Presidente AMLAR-Residente, Dra. Melina Longoni; la Past President de la Asociación Puertorriqueña de Medicina Física y Rehabilitación, Dra. Verónica Rodríguez; la Presidenta de la Sociedad Dominicana de Rehabilitación, Dra. Ivelisse Holguín Castro y el Dr. William Micheo, fisiatra con especialidad en medicina deportiva y manejo del dolor (**Fig.1**).



**Fig.1-** Miembros de la presidencia e invitados internacionales en el IX Congreso de la Sociedad Cubana de Medicina Física y Rehabilitación y el I Simposio de Enfermería de Rehabilitación.

Además, se desarrollaron ocho conferencias magistrales, seis mesas redondas, una videoconferencia con la universidad italiana de Sapienzia, el Taller Xeomin 2019 y los simposios Enfermería de Rehabilitación, La piel, un órgano a rehabilitar y Teoría del cerebro triádico. Como parte del programa del evento se realizaron dos visitas guiadas a instituciones Al Hospital de Rehabilitación “Julio Díaz” y al Centro Internacional de Rehabilitación Neurológica.

Al finalizar las sesiones científicas, los expositores e invitados propusieron que en el XXX Congreso de la Asociación Médica Latinoamericana de Rehabilitación (AMLAR 2022) se incluyeran temas como el desarrollo de la enfermería de rehabilitación en Cuba; la rehabilitación como paradigma del trabajo de enfermería, según los principios de restauración neurológica; el proceso de investigación científica en rehabilitación; discapacidad e inclusión social; la rehabilitación pediátrica; rehabilitación de lesiones deportivas; la robótica, inteligencia artificial y realidad aumentada, rehabilitación intervencionista y rehabilitación de base comunitaria, entre otros.

El Dr. Leovy Edrey Semino García, jefe de la sección independiente de Rehabilitación en el Ministerio de Salud Pública, pronunció las palabras de clausura (**Fig. 2**). El evento culminó con la convocatoria a participar en el X Congreso de la Sociedad Cubana de Medicina Física y Rehabilitación y el XXX Congreso de la AMLAR que tendrá lugar del 25 al 28 de octubre del 2022 en La Habana, Cuba.



**Fig. 2-** El Dr. Leovy Edrey Semino García clausuró el IX Congreso de la Sociedad Cubana de Medicina Física y Rehabilitación y el I Simposio de Enfermería de Rehabilitación.

### **Conflicto de intereses**

Los autores declaran que no tienen conflicto de intereses.